

Plan déchets du BTP

LA FÉDÉRATION BTP RHÔNE ET MÉTROPOLE, PARTENAIRE TRÈS ACTIF

La Métropole de Lyon a décidé d'engager l'élaboration d'un Plan de prévention et de gestion des déchets issus des chantiers du BTP à l'échelle de son territoire. Très concernée, la Fédération BTP Rhône et Métropole s'implique fortement.

Début octobre, la Métropole de Lyon organisait la première réunion de la commission consultative qui donnait le coup d'envoi de l'élaboration d'un Plan de prévention et de gestion des déchets issus des chantiers du BTP à l'échelle du territoire de l'agglomération. Y participaient notamment les représentants de la maîtrise d'ouvrage, des collectivités locales environnantes ainsi que les organisations professionnelles représentatives de la filière du BTP. Stéphane Eyraud, vice-président de la chambre professionnelle de recyclage de la Fédération représentait BTP Rhône et Métropole.

« Le principal enseignement à tirer de cette réunion, c'est que les maîtres d'ouvrage de la métropole et des collectivités environnantes ont non seulement pris conscience de la problématique posée par la gestion des déchets du BTP, mais qu'ils semblent déterminés à conjuguer leurs efforts pour améliorer la situation présente... Et ce, même si la tendance est déjà orientée positivement, le taux de valorisation des déchets s'élevant à 62% sur le territoire de la Métropole au regard de l'objectif fixé par le Grenelle de l'Environnement, à savoir 70 % d'ici 2020 », explique Stéphane Eyraud. Qui précise : « Nous allons dans le bon sens.



La valorisation des déchets de chantier se développe, comme ici, à Soucieu-en-Jarest, avec l'utilisation de grèves chaulées



Stéphane Eyraud : « Plus on travaillera ensemble, maîtres d'ouvrage et entreprises, plus on pourra répondre aux besoins, plus on pourra mettre en place des filières pertinentes et cohérentes, y compris sur le plan économique. Plus que jamais, notre Fédération va s'inscrire dans cette dynamique ! »

Cette initiative va donner un coup d'accélérateur ! Plus on travaillera ensemble, maîtres d'ouvrage et entreprises, plus on pourra répondre aux besoins, plus on pourra mettre en place des filières pertinentes et cohérentes, y compris sur le plan économique. Plus que jamais, notre Fédération va s'inscrire dans cette dynamique ! »

Une règle unique pour les déchetteries

Certes, l'étude présentée ce jour-là par la Cellule Economique Rhône-Alpes montre qu'il y a encore un décalage entre la quantité de déchets du BTP produits et le volume de ces déchets qui parvient effectivement dans les points de collecte. « Certaines entreprises ont des difficultés à quantifier le volume de déchets évacués et à maîtriser leur traçabilité jusqu'à leur valorisation ou élimination, et certains maîtres d'ouvrage, pourtant responsables des déchets produits, n'y veillent pas suffisamment », remarque l'entrepreneur.

Au cours de cette réunion, les échanges ont fait

émerger plusieurs pistes qui pourront être évoquées dans les travaux à venir pour progresser dans la collecte et la valorisation des déchets du BTP sur le territoire de la Métropole. « Dans un premier temps, il faudrait que les collectivités territoriales harmonisent les règles en vigueur dans leurs déchetteries. Il faudrait une règle unique, qui bénéficierait à toutes les entreprises. N'oublions pas que le travail illégal alimente les décharges sauvages... », note Stéphane Eyraud. Une autre possibilité, qu'ouvre cet esprit de coopération entre maîtres d'ouvrage de la métropole, selon le représentant de BTP Rhône et Métropole : « Les donneurs d'ordre pourraient anticiper leurs opérations les plus importantes, trouver une solution pour les excédents de chantier et ne pas laisser la seule responsabilité aux entreprises de régler le problème, permettant ainsi, par exemple, de conjuguer des travaux de terrassement et des opérations de remblais ». Et d'ajouter : « Dans ce contexte, nous aurons peut-être aussi plus de facilité pour obtenir l'utilisation de matériaux recyclés ou chaulés ».

BTP Rhône et Métropole intègre tous les groupes de travail

En s'appuyant notamment sur les membres de la chambre professionnelle de recyclage et les acteurs de la démarche « Construire Propre® », la Fédération BTP Rhône et Métropole participera aux 5 groupes de travail mis en œuvre par la Métropole : Economie circulaire, Maîtrise d'ouvrage exemplaire, Collecte des déchets, Planification et logistique urbaine, Innovations.